



1817 CONFIDENTIEL

Genève, le 08 juillet 2014

**Monsieur le Ministre des Affaires Etrangères
et de la Coopération**

Destinataire principal : Cab/MD/SG/DG8/3.

Objet : Entretien avec le Rapporteur spécial sur les défenseurs des droits de l'homme.

J'ai l'honneur de vous informer que j'ai eu, ce midi, un entretien avec M. Michel Forst, Rapporteur spécial sur la situation des défenseurs des droits de l'homme. L'objectif a été d'obtenir son accord pour programmer sa visite au Maroc au cours de 2014.

M. Forst, m'a répondu ce qui suit :

- Il regrette fort de ne pas pouvoir visiter notre pays au cours de 2014, en raison de son engagement personnel dans deux projets de jumelage de la DIDH et du CNDH, en coopération avec l'Union européenne.

- En sa qualité de SG de la commission nationale française des droits de l'homme, il est en contact tant avec M. Driss Yazami, Président du CNDH qu'avec M. Mahjoub El Haiba, Délégué interministériel des droits de l'homme, au sujet de ces deux projets.

- Il s'investit pleinement pour que la France puisse remporter l'appel d'offre de ce deux projets de jumelage, sur lesquelles elle est fortement rivalisée par l'Allemagne et l'Autriche.

- Sa visite au Maroc au cours de 2014, risque de compromettre les chances de la France pour obtenir ce jumelage.

- Les autres pays prétendants risquent de porter l'affaire auprès de la Cour des Communautés européennes pour dénoncer la France sur ces projets, sur la base des relations que M. Michel Forst entretient avec le Maroc, ainsi qu'un conflit d'intérêts pour son mandat de Rapporteur spécial.

- Au cours du second trimestre de 2014, il compte visiter un pays en Europe et finaliser son rapport. Il devra également finaliser un processus de six consultations transrégionales sur les droits de l'homme.

Pour toutes ces raisons et tout en réitérant ses regrets pour 2014, il suggère de programmer sa visite au Maroc au cours du 2015.

Je lui ai alors demandé de programmer cette visite le plus tôt possible, au cours du premier trimestre de 2015, vers la première semaine de février 2015.

M. Forst, qui s'est présenté comme "grand ami du Maroc", m'a répondu qu'il va voir son calendrier afin de programmer sa visite dans cette période.

Très haute considération

L'Ambassadeur Représentant Permanent

Omar Hilale



